Experimenta el IVA su mayor incremento en dos décadas (El Financiero 01/10/10)

Experimenta el IVA su mayor incremento en dos décadas (El Financiero 01/10/10)Marcela Ojeda Castilla Viernes, 1 de octubre de 2010 Creció 19.5% real anual, a agosto: SHCP. Aumenta su peso en ingresos del gobierno federal. En ocho meses, déficit público de 140.3 mil mdp. En el periodo enero-agosto, los ingresos obtenidos mediante el IVA tuvieron un incremento a tasa anual de 19.5 por ciento en términos reales, acumulando un saldo de 333 mil 397.5 millones de pesos, equivalentes a 43.5 por ciento de los ingresos petroleros captados en el mismo lapso. Se trata de su mayor crecimiento en por lo menos dos décadas. Además, mientras en el periodo de referencia los ingresos petroleros constituyeron 31.8 por ciento de los ingresos presupuestarios del sector público, los provenientes de la recaudación del IVA integraron 17.9 por ciento. Datos preliminares de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) sobre las finanzas y la deuda públicas detallan que de enero a agosto los ingresos presupuestarios del sector público totalizaron un billón 859 mil 600 millones de pesos, con una caída anual de 0.8 por ciento. La información agrega que los ingresos tributarios no petroleros sumaron 890 mil 200 millones de pesos, lo que se traduce en un crecimiento anual de 11.8 por ciento. A su interior, el monto recaudado conjuntamente mediante ISR, IETU e IDE ascendió a 466 mil 685.5 millones de pesos -28.6 por ciento más de lo captado sólo por el IVA-, con un incremento anual de 9 por ciento. Individualmente, los ingresos por ISR totalizaron 421 mil 370.3 millones de pesos, reflejando un aumento de 11.6 por ciento respecto a eneroagosto de 2009; vía IETU ingresaron 33 mil 240.4 millones, con una caída anual de 5.8 por ciento, mientras que el IDE logró recaudar 12 mil 351 millones, 30.1 por ciento menos que de enero a agosto del año pasado. A su vez, los ingresos acumulados por el IEPS no petrolero tuvieron un incremento anual de 26 por ciento, al sumar 40 mil 27.6 millones de pesos. En cuanto a los ingresos petroleros, la SHCP reportó que ascendieron a 590 mil 511.9 millones de pesos, mostrando un incremento de 5.8 por ciento; mientras que los no tributarios no petroleros totalizaron 85 mil 300 millones, reflejando una caída anual de 64.2 por ciento. "Esto se debe principalmente a que a agosto de 2009 se habían registrado ingresos no recurrentes por 155 mil 500 millones de pesos por el remanente de operación del Banco de México, y por los recursos provenientes del Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros", explicó Hacienda. Gasto Por otra parte, indicó que de enero a agosto las finanzas públicas acumularon un déficit de 140 mil 266.8 millones de pesos, en tanto que el gasto neto presupuestario ascendió a dos billones 12 mil 964.2 millones de pesos, mostrando un crecimiento anual de 1.4 por ciento. A su interior, el gasto programable fue de un billón 547 mil 61.2 millones de pesos, y aun sin haber registrado incremento alguno respecto a los primeros ocho meses de 2009. Hacienda indica que en él "sobresalen los recursos que se canalizaron para salud, seguridad social, educación, asistencia social, aqua potable y alcantarillado". Informó que los recursos transferidos a las entidades federativas y municipios mediante participaciones, aportaciones federales, convenios de descentralización y reasignación tuvieron un incremento de 5.4 por ciento real.